
本报讯（记者 黄晶）10 月 8 日，省委常

委、大同市委书记卢东亮以人大代表身份深

入平城区永泰街道人大代表联络站参加进站

活动，履行代表职责，与部分省、市、区人大代

表和群众代表面对面交流。他强调，要深入践

行以人民为中心的发展思想，进一步建好管

好用好人大代表联络站，充分发挥人大代表

履行职务、开展活动、联系群众的平台功能，

切实架起党委和政府了解民情、倾听民声、汇

聚民意的桥梁纽带。大同市政协副主席、平城

区委书记李继忠及市人大常委会有关负责人

等参加。

永泰街道人大代表联络站共有编组进站

省人大代表 2人、市人大代表 7人、区人大代

表 31人。该站自成立以来以“忠于宪法、服务

群众”为宗旨，以阵地建设标准化、代表活动

常态化、选民联系经常化、履职管理精准化为

目标，坚持大胆创新，坚持围绕中心、重点、难

点开展工作，充分发挥各级人大代表的主体

作用，积极组织代表履职活动，大力畅通群众

诉求渠道，已成为为民履职、为民代言、为民

服务的重要平台。

卢东亮走进永泰街道人大代表联络

站，详细了解代表履职平台规范化建设及

日常运行、接待群众、开展活动等情况，与

部分省、市、区人大代表和群众代表座谈，

听取他们关于历史文化遗存保护、居家养

老服务、教育教学改革以及人大代表联络

站建设等方面的建议和意见，并不时与大

家探讨交流。

卢东亮强调，人大代表联络站是人大代

表联系群众、服务群众的重要平台，是汇集

社情民意、回应社会关切的重要渠道，是强

化代表意识、提升履职能力的重要载体。各

级人大常委会要强化阵地建设，做到全方位

覆盖、分点式布局、多层次解决问题，坚持标

准化建设、规范化管理、高效化运行，充分发

挥代表联络机构的功能作用，确保代表履职

活动常态化开展。希望各级人大代表积极进

站履职，肩负起“民有所呼、我有所应”的政

治责任，广泛倾听群众呼声，深入了解社情

民意，及时反映群众的意愿诉求，使之真正

成为知民情、解民忧、聚民心的重要渠道，切

实打通党委政府联系群众的“最后一公里”。

要加强调查研究，始终坚持围绕中心、服务

群众，从基层第一线发现堵点痛点，靶向提

出针对性解决意见建议，及时为市委决策、

政府工作提供依据，为全市高质量转型发展

提供智力支撑。市委将一如既往地支持人大

工作，为代表依法履职、开展工作创造更加

良好的环境。

市县动态
责编 刘静 版式 吴长杰 电话：0351-8390479 网址：www.kydtw.com 邮箱：sxkjbky@163.com

02 2023 年 10 月 13 日 星期五

省委常委、大同市委书记卢东亮

深入平城区永泰街道人大代表联络站参加进站活动

为深入学习巩固拓展脱贫攻坚成果有效

衔接乡村振兴政策理论，掌握切实有效的工作

方法，10月 7日，阳曲县组织召开第十五期“首

邑大讲堂”驻村帮扶专题双提升培训会。阳曲县

委常委、组织部部长马文杰出席并主持会议。相

关部门负责人、县乡村振兴督导组组长及成员、

第三十一批驻村帮扶工作队第一书记、帮扶队

员参加培训。会议以“主会场 +分会场”电视电

话形式召开，共计 800余人参加会议。

此次培训特邀省生态环境厅原二级巡视

员、厅离退休党支部书记白振兴围绕“西沟村基

本情况”“精准帮扶主要做法”“工作中的几点体

会”“乡村振兴的基本情况”等方面进行了全面

讲解，并提出针对性强、可操作的意见建议。

马文杰在主持培训时强调，要进一步加

强驻村管理，夯实帮扶责任，强化担当作为、

履职尽责，用心站好农村治理的一线岗位。要

扎实推进乡村振兴，促进帮扶村自我发展能

力提升。各乡镇党委要做好后勤保障与检查

监督，以严管厚爱确保驻村帮扶工作有力有

序开展。要精准掌握乡村振兴驻村帮扶工作

总要求，熟悉政策内容、掌握工作方法、提高

帮扶实效，为助力巩固拓展脱贫攻坚成果、全

面推进乡村振兴添砖加瓦，贡献力量。

会后，第一书记、帮扶队员还进行了乡村

振兴应知应会提升测试。 （组稿白金）

阳曲县组织召开第十五期
“首邑大讲堂”驻村帮扶专题双提升培训会

近日，在河津市财政局组织召开的财

政重点项目绩效评价报告评审会上，专家

评审团对涉及金额 10 亿元的 15个财政重

点项目绩效评价报告进行了现场点评、全

面审核，最终有 2 份报告被评为“优秀”等

级，10份报告被评为“良好”等级，3份报告

被评为“差”等级。该局相关工作人员表示：

“对使用财政资金绩效好的部门，我们在编

制下年度预算上给予增加或优先考虑，对

于绩效较差的部门，予以调减或者根据财

力水平排后考虑。”今年以来，该局聚焦预

算绩效管理扩面增量和提质增效，深入推

进“绩效管理提升年”行动，将绩效要求贯

穿财政工作的全过程各领域，切实发挥绩

效管理的“指挥棒”和“风向标”作用，推动

绩效管理由“软约束”变成“硬杠杠”，推动

了财政资金效益最大化。

“制度 +预算”促进管理规范。一是建

立“1+N”预算绩效管理制度体系。“1”是指

《河津市全面实施预算绩效管理实施细

则》；“N”是指针对预算绩效管理的事前、事

中、事后及考核、结果应用等关键环节，制

定的一系列制度办法、操作规程，确保“工

作要求推进到哪里，制度就建到哪里”。二

是推进绩效管理与预算安排深度融合。

坚持“无目标，不预算”，将部门预算编

制与预算绩效目标申报同布置、同申报、同

审核、同批复、同公开，所有预算单位均需

编制整体支出绩效目标，除人员类和公用

经费类项目外，其余项目均需编制绩效目

标，并把 500万元以上项目事前绩效评估

作为项目入库刚性约束，嵌入预算管理一

体化系统。

“框架 +模板”优化指标体系。一是打造

绩效管理“标尺”。通过全面梳理、广泛归集

和分类提炼，结合评价项目的不同特点和

要求，设定了覆盖 63个部门的分行业、分

领域、分层次预算绩效指标标准体系，均可

嵌入预算管理一体化系统。二是统一文本

规范，在总结以往绩效评价报告常见问题

的基础上，制定《河津市预算绩效评价指标

体系框架（参考模版）》等参考格式，为评价

人员提供范例，确保文书规范、要素齐全。

“自评 +重点”增强评价质效。一是推

动单位自评全覆盖。截至目前，从严审核项

目绩效目标 2987个，退回复审率 80%以

上；完成 65 个部门整体绩效目标审核工

作，实现部门整体绩效目标全覆盖。组织安

排预算部门（单位）自评项目 579 个，财政

部门抽评项目 15个。二是财政重点评价持

续加码。从社会关注度高、覆盖面广、影响

力大的重点项目、民生类项目中，选取 15个

进行财政重点绩效评价，评价规模 10亿元。

“监控 +应用”强化管理效能。一是加

强绩效监控。对预算执行情况和绩效目标

实现程度进行“双监控”，完成绩效运行监

控项目 1516个，及时向部门反馈问题，督促

部门及时纠偏，校准方向，改进管理。二是

加强结果应用。坚持预算资金配置向高绩

效领域倾斜，对使用财政资金绩效好的部

门，在编制下年度预算上给予增加或优先

考虑，对于绩效较差的部门，予以调减或者

根据财力水平排后考虑。根据绩效监控评

价结果，报市人大常委会审核通过，调减项

目预算 17个，调减一般公共预算资金 8513

万元。

“培训 +第三方”提升报告质量。一是开

展精准培训。详细了解部门短板和需求，牵

线搭桥引进业内专家，分领域、分部门、分

阶段开展业务培训 230人次，让预算部门

和单位全面掌握各项规章制度，熟练运用

各项操作方法，推动财政预算管理提质增

效。二是强化第三方机构管理。按照“能上

能下”原则，通过过程跟踪、专家评审、整体

考核等方式，不断规范参与财政重点评价

的第三方评价行为。对于考核情况优秀的

第三方机构，下年度将优先委托业务；对于

考核情况不佳的第三方机构，下年度将禁

止参与委托业务，并与付费情况挂勾，避免

“花钱买好”现象。

（组稿席建军通讯员张芳玲）

河津市财政局

扎实开展“绩效管理提升年”行动

本报讯（记者郗艳通讯员 赵容）近日，
浮山县召开全县教育工作会议，回顾总结

2022—2023学年全县教育工作，安排部署下

一学年各项工作任务，表彰对浮山教育事业

发展做出贡献的先进集体和个人，在全县上

下营造尊师重教、兴学育人的浓厚氛围，努力

开创该县教育事业发展新局面。县委书记赵

晨伟出席会议并讲话，县委副书记、政府县长

王兴主持会议。县领导王栋、李学良、刘云生、

潘丽君、梁博、亢毅及永鑫能源集团总经理梁

鹏，县直各单位、各条管单位主要负责人，各

乡镇党委书记，获奖人员以及部分教师代表

参加会议。

会上，副县长亢毅通报了 2022-2023学

年度全县教育工作情况，部署了下一学年度

教育工作；县委副书记、统战部部长王栋宣读

了《中共浮山县委浮山县人民政府关于表彰

2022-2023学年度教育系统先进单位和先进

个人的决定》及表彰名单。县领导为受表彰

的优秀集体和教师颁奖；名校长获得者、特

优名班主任获得者、特优名师获得者代表依

次发言。

山西永鑫能源集团总经理梁鹏向受表

彰的先进单位和先进个人表示热烈的祝贺。

梁鹏表示，教育事业涉及千家万户，事关长

远发展，是一项民生工程，浮山是永鑫能源

集团的根，回报家乡，建设家乡是他们义不

容辞的责任。今年永鑫能源集团拿出 186万

元支持家乡的教育事业发展，今后永鑫能源

集团将一如既往的支持家乡教育，支持家乡

建设。

赵晨伟代表县四大班子向辛勤工作在全

县教育战线上的广大教师、教育工作者表示

衷心的感谢，向受到表彰的先进集体和个人

表示热烈的祝贺，向所有关心、支持浮山教育

事业发展的社会各界人士表示崇高的敬意，

向山西永鑫能源集团一直以来对该县教育事

业的支持表示感谢。

就做好下一步教育工作，赵晨伟强调，县

教体局和各学校要加强党对教育工作的领

导，切实办好人民满意的教育；要坚定落实教

育优先发展战略；要统筹推进各类教育协调

发展，加快建设高质量教育体系；要深化教育

领域综合改革，增强教育发展的动力和活力；

要全面加强教师队伍建设，夯实高质量教育

发展根基；要着力完善保障条件，不断优化教

育发展环境；要定期研究部署教育工作，及时

解决教育发展存在的问题。
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